



## BOLQUÈRE

2h30 - 6,7 km +175 M

- 
- ASSEZ FACILE
- SALLE POLYVALENTE BOLQUÈRE VILLAGE

### Patrimoine

Une balade aux consonances historiques : des fortifications de Vauban aux vestiges de la seconde guerre mondiale. A Mont-Louis, vous pourrez voir la cité fortifiée par Vauban. Cette place permettait de protéger la nouvelle frontière issue du traité des Pyrénées, signé en 1659. Au retour, au Serrat de la Gaillarde, vous passerez à côté d'anciens blockhaus, vestiges de la seconde guerre mondiale. Ils furent construits avant le débarquement en Normandie, par les Allemands qui craignaient l'arrivée des Américains par l'Espagne.

de l'Humanité. C'est dans cette forteresse, la plus haute de France (1 600 m d'altitude), que fut créé le premier four solaire au monde. Des visites sont organisées et permettent de comprendre les utilisations possibles de l'énergie solaire dans la vie quotidienne. On peut également visiter dans la citadelle le Puits des Forçats qui servait à alimenter en eau les défenseurs en cas de siège. Le long des remparts, les bastions en demi-lune et les courtines sont bordés d'arbres aux multiples essences. Le sentier des oiseaux, qui chemine au pied des remparts, vous permettra d'apprécier au mieux le site. L'église du XVIII<sup>ème</sup> siècle est marquée par l'architecture massive du génie militaire de l'époque. Elle possède un christ en bois de sycamore du XIII<sup>ème</sup> siècle ainsi que deux tableaux d'école française offerts par Louis XV.

### Les fortifications

Mont-Louis est une ancienne garnison construite par Vauban. Avec onze autres places fortes dessinées par l'illustre architecte, le Réseau des Sites Majeurs Vauban vient d'obtenir le classement au Patrimoine Mondial

GPS UTM 31 T : 0424114 - 4706066

- A Bolquère village, face à la salle polyvalente place Guy Malé prenez à gauche la rue en direction de la poste et 50 m avant un petit escalier qui descend en contrebas. Ensuite continuez, tout droit, en empruntant la rue « Carrer del Conxo » puis la route de la Serra sur environ 400 m. Au prochain carrefour tournez à droite.
- Continuez la route des Artigues sur 300m environ puis prenez à gauche, après le panneau signalétique du village.
- Montez par un petit sentier qui serpente en forêt pour rejoindre le sentier « des Glaciers » (PR 58).
- Continuez sur votre droite sur la crête, petits rai-dillons et descentes à venir. Vous apercevrez de belles vues panoramiques (massif du Carlit, citadelle de Mont-Louis et le plateau Cerdan) avant d'arriver au château d'eau.
- Vous êtes au château d'eau. Prenez le chemin sur votre droite et descendez jusqu'au croisement de la route des Artigues. Passez la clairière et continuez en face sur un petit chemin qui descend en forêt.
- Au bout de celui-ci, vous allez prendre sur votre droite, chemin en balcon, avec vue sur le massif du Cambre d'Aze, du Puigmal et de la Sierra del Cadi (Espagne).
- Laissez le sentier qui descend sur le Col de la Perche. Vous pourrez aussi voir à proximité un vestige de la seconde guerre mondiale. Continuez tout droit sur un sentier qui remonte jusqu'au village de Bolquère.

### A voir en chemin



#### VESTIGES DE LA SECONDE GUERRE MONDIALE

Avec ses amis passionnés, appelés « bunkerologues », Guillem Castellvi est venu sur site pour examiner les bunkers repérés sur des photos aériennes. Le seul connu était situé sur la commune de Bolquère. C'est un abri en acier dénommé « Stahlunterstand mit Pantherurm ». Plus loin, on peut voir un autre bunker en béton armé de type « Ringstand Bf.241 » qui devait être surmonté d'une tourelle tchécoslovaque de Panzer 38 et équipée d'un canon de 3,7 cm et d'une mitrailleuse. Chez nos voisins Espagnol, la Cerdanya regorge également de vestiges de la seconde guerre mondiale à visiter.